

Handwerk setzt auf der Passivhaustagung wichtige Akzente

Darmstadt, 30.4.2013. Als wichtiger Partner für ein Gelingen der Energiewende im Gebäude-sektor war auch das Handwerk auf der Internationalen Passivhaustagung 2013 vertreten. Praxisnahe Vorträge mit nützlichen Tipps für die Baustelle wurden in Frankfurt am Main in einem speziellen Handwerkerforum geboten. Im angrenzenden Messe-Bereich konnten sich Bauschaffende über neue Produkte informieren. In feierlichem Rahmen wurde hier auch eine Reihe von Zertifikaten für ausgebildete „Passivhaus-Handwerker“ überreicht.

„Das Handwerk ist Partner von Verbrauchern und Bauherren in Sachen Energieeffizienz. Wir freuen uns daher, auf der Tagung Fachleute und Interessierte beim Handwerkerforum begrüßen zu dürfen“, sagte im Vorfeld der Veranstaltung Dr. Christof Riess, Hauptgeschäftsführer der Handwerkskammer Frankfurt-Rhein-Main. Erfahrene Referenten berichteten am Freitag, den 19. April unter anderem über die Vorteile des Einsatzes von Passivhaus-Fenstern und über die am besten geeignete Haustechnik für energieeffiziente Gebäude.

Auch beim Herstellerforum in der Fachausstellung ging es in vielen Vorträgen um praktische Lösungen für die Baustelle sowie um geeignete Bau-Komponenten – ob wärmebrückenfreie Konstruktionen, Lüftungs- und Heizsysteme oder verschiedene Dämmstoffe. Auf der Bühne des Herstellerforums überreichte Prof. Dr. Wolfgang Feist, Leiter des Passivhaus Instituts, zur Eröffnung am frühen Nachmittag zudem die neuen Zertifikate.

Mit der Weiterbildung zum „Zertifizierten Passivhaus-Handwerker“ konnte vor gut einem Jahr eine Lücke im Bereich der Qualitätssicherung für Passivhäuser geschlossen werden. Die in der Regel dreitägigen Kurse umfassen neben Grundlagen und Aspekten der Wirtschaftlichkeit des Passivhauses auch sehr konkrete Themen wie Luftdichtheit und Bauablauf. Insgesamt haben bereits mehr als 300 Personen diese Zusatzqualifikation erworben.



Vortrag zur „Qualitätskontrolle vor Ort“ beim Handwerkerforum auf der Passivhaustagung. Foto: PHI



Zertifikatsübergabe zur Eröffnung des Herstellerforums in der Passivhaus-Fachausstellung. Foto: PHI